Unknown Title

Juliette Nadeau-Besse :: 2024-06-20





L'étable de la ferme laitière a complètement été détruite. (Service Incendie Saint-Ubalde)

Près de 200 vaches laitières ont péri mercredi dans un brasier à Saint-Ubalde, dans Portneuf. Et une famille voit son entreprise partir en fumée. Le directeur du Service incendie de Saint-Ubalde a vu les flammes avant même que les propriétaires contactent le 911, à 13 h 27.

«Juste avant d'avoir l'appel, j'avais vu qu'il y avait un incendie au bâtiment. Déjà là, j'avais appelé mes pompiers par radio téléphone», relate Serge Auger, joint au téléphone par Le Soleil.



L'étable était une perte totale avant même l'arrivée des pompiers. (Service Incendie Saint-Ubalde)

Les flammes faisaient rage sur la ferme laitière familiale Thomas Louis Denis Et Fils, située sur le rang Saint-Paul. Les quelque 180 vaches laitières ont péri dans l'incendie.

«Le propriétaire venait de sortir de la grange pour aller dîner à la maison et il ne savait pas que le feu était pris dans son établissement. Quand il s'est tourné, il a vu que le feu était pris à la grandeur», relate M. Auger.



Exprimez-vous. Laissez un commentaire ci-dessous et faites-nous part de votre opinion.



Malheureusement, les bêtes n'ont eu aucune chance. Le vent soufflait si fort mercredi que l'étable s'est embrasée très rapidement. Lorsque l'incendie a été repéré, le bâtiment était déjà décimé à 90 %, estime le directeur du Service incendie.

63 pompiers dans des «conditions extrêmes»

Plusieurs brigades de pompiers voisines à Saint-Ubalde sont venues en renfort. Les pompiers volontaires de Saint-Casimir, Saint-Marc-des-Carrières, Deschambault-Grondines, Saint-Alban ainsi que le Service Incendie Secteur Est de Mékinac ont combattu les flammes dans des «conditions extrêmes».

Au total, 63 pompiers ont mis la main à la pâte, en pleine canicule. «À la chaleur qu'il y avait, il fallait relayer les équipes souvent», note Serge Auger. Les paramédics étaient sur place pour assurer la sécurité des pompiers, qui devaient prendre des pauses régulièrement.



Au total, 63 pompiers ont combattu les flammes en pleine canicule. (Service Incendie Saint-Ubalde)

Un pompier a été transporté par ambulance pour soigner un coup de chaleur.

À l'arrivée des secours, l'étable était perte totale. «Quand on est arrivés là, notre but c'était carrément de préserver la maison et les bâtiments autour», explique M. Auger.

 $Cinq\ camions\text{-}citernes\ ont\ fourni\ de\ l'eau.\ Les\ pompiers\ ont\ finalement\ quitt\'e\ les\ lieux\ vers\ 19\ h.$

Selon le directeur du Service incendie, le feu a pris naissance dans la laiterie, qui était à proximité de l'étable. Une défaillance dans un équipement — peut-être électrique — aurait embrasé le bâtiment en raison du vent qui soufflait très fort.

«Tragique» pour Saint-Ubalde

En un après-midi caniculaire, c'est une entreprise familiale ancrée dans sa communauté qui a vu son travail s'envoler. La ferme avait été fondée par Thomas-Louis Denis et était dorénavant opérée par ses fils.

«C'est tragique pour la communauté aussi. C'est une entreprise qui contribue à l'essor de la communauté», a commenté Serge Auger.

Sur les réseaux sociaux, les messages de sympathie à l'endroit de la famille Denis abondent depuis la tragédie. Des proches de la famille et des gens de la région déplorent près de 70 ans de travail disparus en cendres, en quelques

minutes à peine.

Chargement...

Commentaires

1

Tous les commentaires

Démarrez la conversation